



Estandarte Católico

DIARIO DE TORTOSA

Se deben contraponer escritos á escritos... Por lo cual es de desear que al menos en todas las provincias se establezcan periódicos, en cuanto sea posible cotidianos, que inculquen al pueblo cuáles y cuán grandes son los deberes de cada uno hacia la Iglesia.—León XIII (Enciclica Etsi Nos).

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS EXCEPTO LOS FESTIVOS

Redacción y Administración
Moncada, 13
Precio de suscripción
1 peseta al mes
Toda la correspondencia al Director.

Año X Jueves 18 de Octubre de 1900 N.º 2796

Desorientación

Desorientados andan los partidos militantes españoles. Esta falta de Norte no puede ser otra que la escasez de hombres que vean con claridad el porvenir.

El partido silvelista está en grave crisis, amenazado de caer sin gloria ni prestigio, comido por el descontento y socabado por la desunión.

No ha cumplido nada de lo que prometió el día que subió al poder, para bajar los golpes ha hecho impenitentes declaraciones de liberal recalcitrante y duro.

Quizás cuando descienda del poder caiga con él y sobre él todo el ruinoso edificio conservador.

El partido de Sagasta quedó tan «partido» y desacreditado al perder sin honor las guerras coloniales, que es sólo un cadáver que el galvanoplástico Morret trata de hacer revivir pero ni las logias pueden ya dar hábitos de vida a lo que dejó de existir muriendo civilmente.

Los republicanos se despedazan unos á otros en luchar por la jefatura y por el mando y no hay periódico ni jefe de grupo de aldeas que no se crea con derecho á un gobierno civil, si la «cachucha» viniera, que no vendría.

Los carlistas siguen en su platonica protesta, y dicen que van á enviar á D. Carlos un mensa-

je de un mensaje que desde Valencia, el país de las flores y de los florecos, envía al Centro.

Al recibirlo D. Carlos exclamará: «No me venga ahora con mensajerías!»

Este mensaje, que llevará las firmas de todos los carlistas de diez y seis años en adelante, será como una lista de revista en la que todos los individuos contestarán: «¡presente!»

Un fragmento de la conservación es el romerismo, cuyo jefe el Sr. Romero Robledo se va á Londres, quizá á hacer proposiciones á algún jefe para tratar del «bien» y «de la paz» de España.

Bueno será saber qué es lo que hace en Londres.

Y los integristas, ¿qué hacen? Esperar la hora de la justicia, en que, castigada esta sociedad de sus crímenes para con Dios y la Patria, venga un gobierno nacional católico que la eleve, libre de parásitos de toda clase, á la altura de su destino, sin duda providencial, en favor de la verdadera civilización.

UNA REINA

Mientras las grandes potencias desoyendo la voz de la justicia, dejan que Inglaterra consuma su nefando crimen, una mujer, sin otro móvil que el derecho ni más escudo que el amor de sus súbditos, envía á las aguas de Lorenzo Márquez su barco «Cederland», en el que Pablo Krüger navegará hacia

Europa, con sus últimas esperanzas de una intervención inútilmente demandada en todas las formas y en todos los tonos. Europa no responde ya no halla eco en su corazón la palabra «justicia», suena mejor en sus oídos y pesa más en sus decisiones la propia conveniencia.

Dejemos á los grandes soberanos responsables también de las más grandes iniquidades. Hoy ninguna figura eclipsa á la reina Guillermina de Holanda. La grandeza no consiste solo en el poderío material; la grandeza del alma eleva á los reyes sobre el nivel de los mortales, más, mucho más que una corona alcanzada por herencia, ó por el voto, ó por la fuerza!

Guillermina de Holanda acaba de dar á todos los príncipes y jefes de Estado actuales una lección y un ejemplo que hacía mucho tiempo no se registraban en la historia. El Kaiser, con su vena retórica, y el Zar, con sus ensueños de visionario, resultan dos grotescas figuras decorativas en el drama sangriento representado en los campos sudafricanos.

En cambio, esa mujer, sin alardes oratorios, sin conferencias internacionales, sin tribuna, sin escanario apropiado á la magnitud del pensamiento, realiza una obra de defensa y amparo del derecho es carnecida, de la justicia hollada, y enseña á los soberanos armados hasta los dientes, la manera de cumplir una misión redentora, aventurando su prestigio, su trono, la paz de sus estados y el bienestar de los súbditos, que idolatran en su reina.

Pero ¡eso es una reina! El «General» seguirá sin tropiezo su rumbo hacia Trieste; Inglaterra no osará á detener su marcha, y Rúrgen, al amparo de una débil mujer, menos débil que el autócrata Nicolás y que Guillermo II, y más fuerte que la republicana Brancas y que los humanitarios Estados de Norte América, llegará á Bruselas,

nuevo hogar y nueva patria de ese viajero que siendo un vencido, entra en cadena á su hombre la admiración y el respeto del mando.

Y esta será la primera vez, después de muchos años, que Albión, el coloso moderno, ha encontrado frente á sí una voluntad robusta que se oponga á sus desmanes: la voluntad de una mujer, ¡de una reina!

E. M.

De China

Los periódicos de Londres publican varios despachos procedentes de Shanghai, diciendo que la expedición francesa llegó á Pastingfu sin contratiempo alguno.

El general chino Mei dispersó á los boxers en Tsangchu. Las potencias han puesto en conocimiento del emperador, que será disuelta la dinastía si no regresa en breve á Pekin.

Asimismo están dispuestas á castigar con rigor á los jefes boxers, sin respetar condición ni jerarquía de los que aparezcan implicados en la rebelión ó en los asesinatos de los cristianos.

En Canton la revolución toma grandes proporciones.

A los 14.000 chinos que han salido para aquel territorio, se unirán nuevas fuerzas, considerándose que aquel cuerpo de tropas no es suficiente para dominar la insurrección, que extiende á las provincias del interior.

Algunos jefes boxers recorren las provincias alentando á los suyos para que continúen haciendo la guerra á los europeos.

En el ministerio de Estado se ha facilitado á la prensa noticias de los despachos que ha remitido nuestro representante en China, Sr. Colaghan, que contienen datos interesantes. Dienen los despachos, entre otras cosas, que á la falta de energía y deci-

ción de los chinos débese al no haber sido mayor el número de europeos víctimas de aquéllos, pues los europeos estaban en casas ruinosas que resistían difícilmente al asedio. Los boxers hicieron muchos disparos.

Se calcula que sobre las calles de Pekín dispararon los europeos un millón quinientos cartuchos Mäuser y 3.500 cañonazos.

Los extranjeros residentes en Pekín á excepción de las tropas y misioneros, eran 245 hombres, 149 mujeres y 79 niños. Hubo algunas bajas.

Enumera después Colohan las penas sufridas por la escasez de víveres y la armonía entre los sitiados. Todo era de todos. Llegaron á dormir cuarenta personas en una habitación.

El ministro de Inglaterra dirigió hábilmente la defensa.

La comunicación con el Palacio del Consejo se estableció mediante carteles, que los sitiados leían valiéndose de gemelos.

La emperatriz pudo enviarles algunos carros de sandías y pepinos.

Hubo sangrientos combates en Tsiensin y Pekín.

Pasaron grandes peligros por el temor de un hundimiento, con motivo de la violencia de los ríos cercanos, permaneciendo en aquellas cenagosas aguas los cadáveres de varios chinos.

Tales son las principales noticias que comunica nuestro ministro en Pekín.

CRONICA

SUSCRIPCIÓN

para la nueva Iglesia de las Religiosas de la Divina Providencia de la Vall de Uxó de esta Diócesis.

	Pesetas
Suma anterior	1463'50
Una devota	20'00
D. J. J. H.	2'00
Rdo. D. Antonio Boada	2'00
Beneficiado	2'00
D. Isidoro Sabater	2'00

TOTAL. 1489'50

Continúa abierta esta suscripción, pudiendo entregar los donativos á la Rda. Superiora de la Comunidad de la Vall de Uxó, al Rdo. D. Francisco Tena, Puro, Tortosa ó á esta Administración.

A. "La Verdad"

Con su acostumbrado y peculiar lenguaje, dice anoche «La Verdad» que una brigada municipal trabajó el domingo último por temor de que el Ebro, que aumentaba su caudal, invadiese y perjudicase la obra que se estaba construyendo y que se trabajó con la venia y beneplácito de nuestro ilustre y querido Prelado.

Está bien, más ahora quisiéramos que «La Verdad» nos dijera, para tranquilidad de este católico vecindario, cómo se las arregló el Alcalde, al observar la crecida del Ebro, para obtener, con la rapidez que el caso requería, el permiso del Sr. Obispo (que

continúa por los pueblos de la Plana); pues el Ebro, como todos los demás ríos, no anticipa el aviso cuando ha de aumentar su caudal.

Nota bene: Según informes ciertos, la crecida que experimentó el Ebro el domingo último, fué sólo de unos pocos centímetros; y tanto fué así que pasó inadvertida á todos los vecinos de la orilla del río y ningún periódico local, incluso «La Verdad», dio cuenta de semejante avenida.

Vamos, con poca agua se ahoga el Sr. Alcalde. ¿Qué hará cuando vengan los anunciados temporales y se desborde el Ebro y otros ríos?

Desde Mora de Ebro

La última cosecha de almendras ha resultado limitadísima en esta comarca á consecuencia de los rigurosos fríos del invierno último, que helaron aquel fruto, aun en flor. La escasez de almendras en los países productores ha hecho que se pagaran á unos precios que nunca se habían visto, oscilando entre 30 á 35 pesetas la cuartera la clase esperanza, y de 35 á 40 la mollar.

Todo lo contrario ha sucedido con la vendimia. Se ha terminado la recolección, que ha sido abundantísima, hasta el extremo de encontrarse muchos propietarios sin bastantes envases para guardar el vino. Debido á las últimas lluvias y haber quedado un tiempo muy húmedo, la uva no se ha encontrado en las condiciones de otros años, perdiendo por lo tanto bastante fuerza el mosto.

Se han realizado algunas partidas de vendimia de secano á 9 pesetas carga; la de huerta no ha pasado de 18 reales por su mala calidad.

La verdadera cosecha de aceite es tan sumamente escasa, que muchos de los cosecheros no harán más aceite del que necesitan para el gasto; se cree que los molinos solamente funcionarán ocho días, habiendo algunos que no abrirán sus puertas.

Por estos motivos reina un notable malestar en esta comarca puramente agrícola; pues que si á la carencia de medios se añade la necesidad de replantar la viña filoxerada, se explica perfectamente la angustiosa situación de la clase agrícola, siempre la más castigada y menos atendida por quien la debería considerar como se merece.

Se ha concedido la pensión anual de 10.000 pesetas, correspondiente á la Gran Cruz de San Fernando, á la viuda del general Martínez Campos.

Los telegramas de Santo Domingo, transmitidos á Nueva York, dan cuenta de que la revolución que estalló contra el presidente Jiménez, promovida por el vicepresidente don Horacio Vázquez y el gobernador de la provincia de Santiago, quienes habían ayudado antes al señor Jiménez á ocupar la presidencia, rebelándose después contra él, ha sido vencida, entregándose los rebeldes con armas y municiones y quedando restablecida la normalidad.

Ha empezado con toda actividad las tareas de la siembra del trigo y la cebada en nuestros campos y huertas, cuyas tierras están completamente sa-

zonadas por las benéficas lluvias que nos ha regalado el actual otoño.

Ha empezado en nuestra huerta la recolección de las judías, hallándose satisfechos los agricultores de los resultados de la cosecha, pues, á excepción de algunos puntos perjudicados por la excesiva humedad, ha sido excelente, habiendo resultado las judías muy hermosas y limpias de las picaduras de gusanos que algunos años afectan á esta utilísima legumbre.

El nuevo Ministro

Conforme adelantamos ayer, en las últimas noticias, se encarga del ministerio de la Guerra el general Linares, que saldrá hoy de Madrid para Zaragoza, donde entregará el mando de la Capitania general de Aragón al general segundo cabo, señor Franch.

El general Linares confiesa que le ha sorprendido su designación para desempeñar el ministerio de la Guerra.

Ha dicho que va á tan importante cargo con el propósito de estudiar detenidamente el presupuesto, y de hacerlo tan reducido como las circunstancias permitan, pues comprende que el estado del país no permite que se le exijan excesivos sacrificios.

Añadió que se propone hacer ejército y colocar en las debidas condiciones organismos que lo complementan.

Terminó manifestando que va al ministerio de la Guerra con absoluta independencia y desligado de toda clase de compromisos.

Es ya oficial la boda de la reina de Holanda con el príncipe Enrique de Mecklemburgo de Schewerin.

El príncipe llegó anteanoche al palacio de la reina en Loo, quedando concertados los esponsales.

La reina está recibiendo muchos telegramas de felicitación de las familias reinantes y jefes de Estado de Europa.

Telegrafian de Roma que se han recibido allí noticias de Asmara diciendo que una expedición francesa de 200 hombres, que se dirigía hacia el lado Assai, en Etiopía, fué acuchillada por los indígenas en el territorio cedido hace algún tiempo á Francia por el rey Menelick.

Llegan con frecuencia á nuestro mercado, algunos forasteros procedentes del distrito de Gandesa y Bajo Aragón, que traen cargamentos de uvas para postres, que por ser tardías y muy exquisitas, son vendidas á buenos precios, siendo muy solicitadas por los vendedores del mercado.

La «Gaceta» publica el nombramiento de Comandante del puerto de Tarragona, á favor del capitán de fragata Sr. Cuervo.

Ha empezado en nuestras huertas, la recolección del maíz.

La cosecha, es bastante abundante. Los agricultores se muestran satisfechos, por el buen estado de la granazón de esta importante gramínea.

La viuda de Cabrera

Por referirse á la viuda de un paisano nuestro, copiamos la real orden

del ministerio de la Guerra, dirigida al de Estado:

«Excmo. Sr.: Se ha recibido en este ministerio una instancia, promovida en Wentworth (Inglaterra) por doña Mariana Catalina Richards y Chalié, viuda del capitán general del Ejército D. Ramón Cabrera y Griñó, conde de Morella y marqués del Ter, solicitando que se le admita la renuncia en favor del Tesoro público, de la pensión de viudedad que le fué concedida por Real orden de 30 de Enero de 1891, pensión que había cedido desde que se inició la suscripción nacional durante la última campaña y de la cual hace ahora donación definitiva deseosa de contribuir á la minoración de los gastos ocasionados por recientes desgracias de la patria. En su vista, la Reina Regente del Reino, en nombre de su augusto hijo el Rey (q. D. g.), y de acuerdo con el Consejo de ministros, ha tenido á bien aceptar en favor del Erario tan generosa donación inspirada en el más noble y levantado patriotismo y resolver que por ese ministerio se den las gracias en su Real nombre á la señora viuda del capitán general conde de Morella, insertándose esta resolución en la Gaceta de Madrid y en el Diario Oficial de este ministerio, á fin de que tenga la debida publicidad tan loable desprendimiento.»

Mañana, viernes, en la vecina ciudad de Roquetas, dará comienzo el solemne triduo con que la Archicofradía Teresiana obsequiará en los días 19, 20 y 21 á su excelsa Patrona, ocupando la sagrada cátedra el Reverendo señor Economo de dicha ciudad.

El Domingo, día de la fiesta, habrá misa de comunión á las siete; misa solemne á las nueve, en la que cantará las glorias de la insigne Santa el Reverendo P. Giné S. J., y procesión por la tarde, á la que se invita á todas las personas que quieran honrrarse acompañando la imagen de la Santa. Se facilitará vela.

Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los Sres. Valentín y Cia., Banqueros y Expendiduría general de lotería en Hamburgo, tocante á la lotería de Hamburgo y no dudamos que los interesará mucho ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una fortuna bien importante. Esta casa envía también gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.

Los propietarios agricultores que necesiten guanos superiores para trigos y demás cereales, con instrucciones prácticas para su aplicación, pueden dirigirse á la Cámara Agrícola de esta ciudad.

Bolsa de Madrid.—17, 51 tarde.—Interior 71'40; Fin mes 71'45; Amortizable 80'80; Aduanas 101'70; Cubas viejas 85'50; Cubas nuevas 71'25; Filipinas 91'75; Cambios París 31'50; Cambios Londres 31'98; Nuevo Empréstito 92'90.

Este mediodía no ha llegado el tren de Barcelona por haber sufrido un choque, según nos han dicho. En Tarragona se ha formado un tren que

ha pasado por esta estación á las 12 y 1/2. Ignoramos más detalles.

—El próximo sábado, primer aniversario de la muerte de D. Francisco Amare Vilas, se celebrarán Misas en sufragio de su alma desde el toque de oración hasta las 11, en la Capilla del Sagrario de la Santa Catedral.

Su hermano político D. Rafael Alguero Pbro. y demás familia ruegan á sus amigos y conocidos la asistencia á tan piadosos actos.

—El capitán general de Barcelona ha ordenado el cierre del Circulo militar de clases pasivas y la Peña de artilleros que tenían en la Rambla.

—Ayer estuvo el firmamento completamente despejado, brillando el astro diurno con todo su esplendor, sin embargo, por la humedad que se nota en la atmósfera y la calma del anochecer no sería extraño que tuviéramos en breve abundantes lluvias.

—Habiendo conocido en toda su desnudez, á la Revista madrileña «El Orbe Católico», hoy hemos suprimido el cambio que teníamos establecido con la misma.

Mañana conocerán nuestros lectores los motivos de esta nuestra determinación.

—Telegrafian de Roma, que el próximo mes de Noviembre dará S. S. una Encíclica, en la que tratará de la democracia cristiana, recomendando la aproximación de los partidos católicos á las clases populares, y que se examinen sus necesidades para adotar las reformas sociales que vean necesarias.

—En Viena se ha hundido gran parte de la fachada del colegio Prosvita (Moravia), ocasionado por un incendio.

Resultaron 7 muertos y 10 heridos.

—Este mediodía no hemos recibido ni la correspondencia de Barcelona ni la de Tarragona.

Rafael Mestre
CIRUJANO-DENTISTA

Consulta
de 9 á 12 mañana
y de 2 á 5 tarde

Tortosa, Calle San Blas n.º 2 principal, Tortosa.

Sección Religiosa

Día 19

En la iglesia de los Dolores, á las 7 se celebrará una Misa rezada con los ejercicios del día 19 de cada mes consagrado á San José.

—Se reza el Santo Rosario, á las 4 y 1/2, en la iglesia de esta invocación.

—Rosario á la Santa Cinta, á las 6 y 1/2 de la tarde.

El Santo Rosario

Durante el mes de Octubre, y conforme á los mandatos de S. S. el Papa León XIII, se rezará:

En la Catedral, Altar Mayor, á las 7 y 1/2 de la mañana.

En la Capilla Parroquial del Sagrario, á las seis de la tarde, con exposición de S. D. M.

En la Parroquia de Santiago á las 6 de la tarde.

En la iglesia de la Purísima á las 6 de la mañana, con Misa y exposición de S. D. M.

En la iglesia de San Juan á las 6 de la mañana, con Misa y exposición de S. D. M.

Una distinguida comadrona escribe

encomiando la Emulsión Scott

Entre las personas que recomiendan la Emulsión Scott, hemos de distinguir á la autora de la siguiente carta, por ser una de las más ilustradas comadronas de Madrid y porque tiene una significancia importantísima, por referirse especialmente al nacimiento de los niños. Tan valioso certificado merece especial atención.

Madrid 15 de Marzo de 1900.

Muy Sres. míos: Me place poder anunciar á Vds. el gran éxito obtenido con el uso de las muestras de Emulsión Scott con que favorecieron mi modesta Clínica de Enfermedades propias del embarazo, cuyas consultas hago gratis con el mayor cariño y compasión á un número de seres faltos de recursos y que sin la caridad perecerían abandonados. Su excelente preparación de aceite de hígado de bacalao, conocida por Emulsión Scott, la aplico en distintas enfermedades del embarazo y especialmente en la mujer de constitución poco vigorosa, á la que da excelente resultado, pues adquiere la nutrición de sus tejidos, y tonificando su constitución le evita los abortos, ejerciendo además influencia suma en el desarrollo y robustez del feto intrauterino.



Dña Carmen PANDO
co vigorosa, á la que da excelente resultado, pues adquiere la nutrición de sus tejidos, y tonificando su constitución le evita los abortos, ejerciendo además influencia suma en el desarrollo y robustez del feto intrauterino.

También uso su Emulsión con gran resultado en mi clientela infantil, y puedo asegurárselos que entre los raquíticos y escrofulosos hace milagros.

Es de Vds. con la mayor consideración atenta S. S. q. b. s. m.,

CARMEN PANDO

Profesora libre de obstetricia en la Facultad de Medicina de la Universidad Central de Madrid, Práctica del Hospital Clínico de San Carlos, etc., etc., etc.

Su casa, calle de Pérez Galdós, 2. 4.º, izq.º

Poco hemos de agregar á la carta que precede, porque tiene más importancia viniendo de tan alta autoridad que cuanto pudiéramos decir. Conviene, sin embargo, advertir á nuestros lectores, que los buenos resultados que se obtienen por el uso de la Emulsión Scott, no se logran con otros remedios. La razón consiste en que la Emulsión Scott es una preparación propiamente especial, y de consiguiente, para alcanzar los beneficios que tantos le otorgan con su uso, es indispensable comprar únicamente la verdadera Emulsión Scott, que se distingue por nuestra marca de fábrica — un hombre llevando un gran pescado en la espalda. — Esta marca de fábrica es la señal de la combinación más perfecta de aceite de hígado de bacalao con hipofosfito de cal y de sosa y glicerina. La Emulsión Scott es aceptable á todos los enfermos, por su sabor agradable y su fácil digestión.

¡Alabado sea Dios!

Con este simpático nombre, que significa un himno á la divinidad, un desagravio por las blasfemias que vomita el infierno y un tradicional saludo de nuestros mayores, se ha establecido en Valencia una Liga de personas fervientes é intrépidas empeñadas en guerrear á todas horas con Lucifer y su cuadrilla y en combatir todo lo que sea obra ó inspiración suya.

Para cumplir con este santo programa, es suficiente que se dé á la publicidad y que lo hagan suyo los que se comprometen á ejecutarlo. No es preciso, pues, que se formen listas de só-

cios, ni que inscriban sus nombres los que hallen simpática esta Liga. El ¡Alabado sea Dios! servirá de título á la obra y de santo y seña para conocerse mutuamente.

Por de pronto, los valencianos que forman esta piadosa conjura se comprometen á saludarse con el ¡Alabado sea Dios! y á repetir este himno con frecuencia, y sobre todo delante de los blasfemos. En honra de Nuestro Señor y sus santos, también se ha despertado entre aquellos una vigorosa reacción favorable á los héroes del cristianismo que dieron antiguo nombre á calles y plazas, y un odio plausible á los santones y farsantes y politicastros liberales que sirven para sustituir á los santos en aquella nomenclatura. En su consecuencia se han obligado á poner en juego sus influjos para que no se quiten de las calles de Valencia los nombres de los santos, ó prescindiendo de palabra y por escrito, de los rótulos de Castelar, Peris, Valero, Reina, Sorolla, Benlliure y otros modernistas en la capital, como también de los de chapa etc., en las poblaciones marítimas... Y en cambio se proponen servirse de los de San Francisco, Santa Catalina, y demás santos que dieron antiguamente nombre á dichas calles y plazas.

Rebaja de precios

La Sociedad E. C.
MANUEL PANISELLO Y CA.

ha acordado gran rebaja de precios en todos los efectos de su establecimiento de Ebanistería, Carpintería y depósito de muebles de todas clases. Unica casa para el arreglo y adorno de salones y confección de cortinajes.

Inmenso surtido de cuadros al óleo para salones, comedores y despachos. Movilario completo para una casa, así sea de la más aristocrática como de la más humilde.

En este propio establecimiento hemos visto un acabadísimo modelo de los pianos fabricados por don Paul Izabal de Barcelona, siendo de admirar tanto su armoniosa sonosidad como la forma y esbeltez del mismo, no dudando que dichos instrumentos obtendrán en nuestra ciudad una acogida favorable por los inteligentes y aficionados al arte musical.

Moncada, 16—Carmen, 2 y 10.

ALMANAQUE

de la
FAMILIA CRISTIANA

para 1901

En la librería de D. Arturo Voltes, Angé, 7, Tortosa, se halla á la venta este tan recomendado almanaque, que se publica en Suiza.

Consta de más de 70 páginas, con excelentes grabados y notables escritos en prosa y verso.

Precio, 3 reales.

Aprendiz

Se necesita uno en la Librería de Voltes.

EN 20 DIAS
DE LA
Anemia
CURA RADICAL
Por el **ELIXIR de SAN VICENTE de PAUL**
El Solo especialmente autorizado.
Para Informes dirigirse á las
HERMANAS de la CARIDAD, 105, Rue Saint-Dominique, París.
GUINET, Farmacéutico-Químico, 1, Passage Saulnier, París.
DEPÓSITO GENERAL EN ESP.ÑA.
HUIGOS de VIDAL y RIBAS, Barcelona, y todas las Farmacias.

AVISO

Como diariamente acuden á esta ciudad, ordinarios y particulares de los pueblos comarcanos, suplicamos á nuestros suscriptores aprovechen esta conjuntura para renovar la suscripción y en particular satisfacer los atrasos que adeudan á esta Administración.

VARIEDADES

Epigrama

Un filipino letrado
dijo á su patrocinado
que era un pobre carbonero:
—Si me das algún dinero,
pronto serás libertado.
—¡Tenga de mi compasión
que es triste mi situación!
—Pida usted...
—Pues, dame un peso.
—Entonces... si no es más que eso
le entregaré el del cartón.

José del Real Rodríguez.

Chispas

En casa de un chalán.
—Me ha engañado usted indignamente.
—¿Yo, señorito?
—Si usted me había garantizado que el caballo que me vendió no tenía ningún defecto.
—Y no lo tiene.
—¿Qué no?.. es tuerto.
—Pero, señorito, eso no es un defecto... es una desgracia.

En cierta ocasión decía un hombre muy desesperado:
—¡Si tuviera un revólver!...
—Serías capaz de atentar á tu existencia?
—No, hombre, no; lo empeñaría.

Frase hecha



Soluciones á los pasatiempos del día 17
Charada: Resbaladizo.

Invitación para participar á la próxima GRAN LOTERÍA DE DINERO

500.000

Marcos
O APROXIMADAMENTE

PESETAS 800.000

El premio mayor puede ganarse en un caso más feliz en la nueva gran Lotería de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo.

Especialmente:

1	Premio á M.	300000
1	Premio á M.	200000
1	Premio á M.	100000
1	Premio á M.	75000
2	Premios á M.	70000
1	Premio á M.	65000
1	Premio á M.	60000
1	Premio á M.	55000
2	Premios á M.	50000
1	Premio á M.	40000
1	Premio á M.	30000
1	Premio á M.	20000
16	Premios á M.	10000
6	Premios á M.	5000
102	Premios á M.	3000
156	Premios á M.	2000
4	Premios á M.	1500
612	Premios á M.	1000
1030	Premios á M.	300
36053	Premios á M.	169
20968	Premios á M.	250, 200,
150, 148,	115,	100, 78,
54, 21.		

La Lotería de dinero bien importante autorizada por el Alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la hacienda pública del Estado, contiene 118.000 billetes, de los cuales 59.010 deben obtener premios con toda seguridad.

Todo el capital incl. 58.890 billetes gratuitos importan

MARCOS 11,618,400

ó sea aproximadamente **Pesetas 19,000,000.**

La instalación favorable de esta Lotería está arreglada de tal manera que todos los arriba indicados 59.010 premios hallarán seguramente su decisión en 7 clases sucesivas.

El premio mayor de la primera clase es de **Marcos 50,000**, de la segunda, **55,000**, haciéndose en tercera **60,000**, en la cuarta **65,000**, en la quinta **70,000**, en la sexta **75,000** y en la séptima clase podría en caso más feliz eventualmente importar **500,000** especialmente **300,000** 200,000 Marcos etc.

La casa *infrascrita* invita por la presente á interesarse en esta gran Lotería de dinero. Las personas que nos envían sus pedidos se servirán añadir á la vez los respectivos impresos en billetes de Banco, ó sellos de correo remitiéndonoslos por Valores declarados, ó en libranzas de Giros Mútuos sobre Madrid ó Barcelona, estendidas á nuestra orden ó en letras de cambio fácil á cobrar, por certificado.

Para el sorteo de la primera clase cuesta:

1 Billete original, entero: Pesetas 10.
1 Billete original, medio: Pesetas 5.

El precio de los billetes de las clases siguiente, como también la instalación de todos los premios y las fechas de los sorteos, en fin todos los pormenores se verá del prospecto oficial.

Cada persona recibe los billetes originales directamente, que se hallan previstos de las armas del Estado, como también el prospecto oficial. Verificado el sorteo, se envía á todo interesado la lista oficial de los números agraciados, prevista de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado. En caso que el contenido del prospecto no conveniera á los interesados, los billetes podrán devolverse pero siempre antes del sorteo y el importe remitido nos será restituido. Los pedidos deben remitirse directamente lo más pronto posible, pero siempre antes del 1º de Noviembre de 1900.

Valentin y Compañía

HAMBURGO
(ALEMANIA)

Para orientarse se envía gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.

DE INTERESES GENERAL!
AGUA abundante y potable
en el sitio que se desea
Se obtiene por el procedimiento de perforación y pozos artesanos, interesante á los pueblos que carezcan de ella, Dirigirse á los **Sres. Barberá y Compañía**
Plaza de San Juan, 18, — Tortosa



Brillantez.—Luz triple, fija y blanca.

Economía.—Gasto del gas, reducido á mitad.

Higiene.—Sin calor ni humo.
Completa combustión del gas.

Desconfiar de las imitaciones

Único representante en Tortosa, D. Francisco Esperanzi, — Moncada, 18.

MANUCURTI
Relojero, O. Tortosa
Calle del Angel, 10, — TORTOSA

En este establecimiento encontrarán sus favorecedores relojes de todas clases y precios. En plata los hay de las acreditadas marcas **Fleury**, **Fapory**, **Jeannot**, **Nervisse**. En los relojes de acero han de moda hoy día, llamados **Wolff**, la variedad es inmensa mayor por que se presta la forma de las cajas y dibujos de las esferas. De estos, los hay **Peninsular** reloj elegante y máquina muy fina. — **Insuperable**. — **L. D.** — **Wassermann F. D.** — **Bicicleta**. **Bellona** y otros.

No comprar sin ver este establecimiento

Máquinas para coser y hacer medias y calcetines

Angel, 10, — TORTOSA

Rafael Mestre
CRUJANO DENTISTA
Calle de San Juan, 18, — Tortosa